

LOCALIDADES PREMIADAS EN LA COMPETICIÓN INTERMUNICIPAL DE RECICLAJE 'RESTO-COPA / ERREFUSAREN-TXAPELKETA'

La competición '**Resto-Copa / Errefusaren-Txapelketa**', que se ha llevado a cabo entre el 2 de mayo y el 2 de julio, reconoce en cada mancomunidad a las entidades locales que han generado la **menor media de residuos de la fracción resto por habitante**.

Cada entidad ha establecido sus propias particularidades ya que en algunas zonas la participación se ha realizado a través de agrupaciones de municipios, rutas de recogida o centros escolares.

A continuación, se ofrecen los resultados **segregados por mancomunidades** y las **diez primeras localidades o zonas** de toda Navarra.

➔ DIEZ PRIMERAS LOCALIDADES O ZONAS CON MENOR GENERACIÓN DE FRACCIÓN RESTO POR HABITANTE

Posición	Localidad / localidades	Cantidad de fracción resto recogida (kgs por habitante)
1	Ruta de Basaburua (<i>Baztan</i>): Almandoz, Aniz, Berroeta y Ziga	23,34 kg / hab
2	Cirauqui / Zirauki (<i>Validzarbe</i>)	27,04 kg / hab
3	Araitz (<i>Alto Araxes</i>): Azkarate, Gaintza y Uztegi	29,02 kg / hab
4	Arantza, Etxalar e Igantzi (<i>Bortziriak</i>)	29,75 kh / hab
5	Mendigorria (<i>Valdizarbe</i>)	30,75 kg / hab
6	Elizondo, Elbete y Lekaroz (<i>Baztan</i>)	32,49 kg / hab
7	Mañeru (<i>Valdizarbe</i>)	33,18 kg / hab
8	Liédena (<i>Comarca de Sangüesa</i>)	34,60 kg / hab
9	Monreal, Salinas de Ibargoiti y Urroz-Villa (<i>Irati</i>)	35,03 kg / hab
10	Valle de Salazar (<i>Esca-Salazar</i>): Esparza de Salazar/Esparza Zaraitzu, Ezcároz /Ezkaroze, Gallués/Galoze, Güesa/Gorza, Ibilcieta/Ibiltzieta, Iciz/Izize, Igal/Igari, Izal/Itzalle, Izalzu/Itzaltzu, Ochagavía / Otsagabia, Oronz / Orontze, Ripalda / Erripalda, Sarriés / Sartze, Uscarrés/Uskartze	35,62 kg / hab

→ MANCOMUNIDAD DE ALTOS ARAXES

En la Mancomunidad de Alto Araxes se ha proclamado vencedora la localidad de Araitz, con los concejos de Azkarate, Gaintzay Uztegi, y ha obtenido el tercer mejor resultado de Navarra en cuanto a menor generación de fracción resto (29,02 kg / hab). Como logro más destacado, en toda la mancomunidad se ha conseguido un aumento del 8,2% en la captación de envases respecto al año anterior.

→ AYUNTAMIENTO DE BAZTAN

En el Ayuntamiento de Baztan, ha resultado ganador el cuartel del Basaburua, que engloba a las localidades de Ziga, Aniz, Berroeta y Almandoz. Además, han obtenido el mejor resultado de Navarra, con la menor media de fracción resto generada por habitante, con un dato de 23,34 kilos por persona. Mención especial merece también el cuartel de Elizondo, que comprende a Elizondo, Elbetz y Lekaroz, que obtiene una media de 32,49 kg / hab. y consigue la sexta mejor media de toda la Comunidad foral.

Estos datos han permitido que en todo el valle se haya logrado reducir una media de un 7% la fracción resto, que ha repercutido en un aumento del 15% en recogida de envases y cerca de un 40% en la captación de materia orgánica.

En el ámbito del Ayuntamiento de Baztan, asimismo, dos centros escolares se han adherido a la iniciativa de la 'Resto-Copa / Errefus-Txapelketa'. Elizondoko Eskola ha alcanzado un 98% de reciclaje y Almandozko Eskola, un 94%, sustentados en una excelente separación de residuos y una mínima generación de fracción resto.

→ MANCOMUNIDAD DE BIDAUSI

En la Mancomunidad de Bidausi ha resultado vencedora la llamada ruta oeste de recogida de residuos, es decir, las localidades de Orreaga/Roncesvalles, Luzaide/Valcarlos, Aurizberri/Espinal, Mezkiritz, Bizkarreta-Gerendiain, Lintzoain, Erro, Esnotz, Orondritz, Aintzinoa, Loizu, Ardaitz y Zilbeti. Cabe destacar que los datos de la mancomunidad han sido influenciados por el retorno a la actividad normal del Camino de Santiago, lo que ha provocado aumento en las cantidades recogidas de la fracción resto.

→ MANCOMUNIDAD DE BORTZIRIAK / CINCO VILLAS

En Bortziriak/Cinco Villas, Arantza, Etxalar e Igantzi han resultado vencedoras con el mejor cuarto resultado de toda Navarra y con algunas diferencias entre localidades debido a la limitación del contenedor de fracción resto. La mancomunidad en su conjunto ha reducido un 5,23% la fracción resto y ha elevado un 33,41% la captación de materia orgánica, con un leve descenso del 2,6 % en recuperación de envases.

Mención especial merece la participación del IES Toki Ona en esta iniciativa, impulsando con buenos resultados la separación de residuos entre su alumnado y comunidad educativa.

→ MANCOMUNIDAD DE LA COMARCA DE SANGÜESA

En la Mancomunidad de la Comarca de Sangüesa, el municipio que ha obtenido los mejores resultados ha sido Liédena, que finaliza además en octava posición entre todas las localidades de Navarra. En el caso de la mancomunidad, se logran datos muy significativos debido al inicio de la captación selectiva de materia orgánica que se implantó en 2021. Por ello, ha aumentado un 461% la recuperación de materia orgánica, un 20% la fracción resto y un 4% la de envases.

→ MANCOMUNIDAD DE ESCA-SALAZAR

En la Mancomunidad de Esca – Salazar, se ha proclamado vencedor el valle de Salazar frente al valle de Roncal, por lo que el premio recae en las localidades de Esparza de Salazar/Esparza Zaraitzu, Ezcároz/Ezkaroze, Gallués/Galoze, Güesa/Gorza, Ibilcieta/Ibiltzieta, Ibiz/Izize, Igal/Igari, Izal/Itzalle, Izalzu/Itzaltzu, Ochagavía/Otsagabia, Oronz/Orontze, Ripalda/Erripalda, Sarriés/Sartze, Uscarrés/Uskartze. Además, obtienen la décima mejor media de toda Navarra. Como datos globales, la mancomunidad logra reducir un 2,77% la fracción resto y aumenta la recogida de envases en un 4,19%.

→ MANCOMUNIDAD DE IRATI

En la mancomunidad de Irati, las localidades ganadoras han sido Monreal, Salinas de Ibargoiti y Urroz-Villa, que también obtienen el noveno puesto de toda la Comunidad foral. En su conjunto, la entidad ha reducido un 6% la generación de resto, mientras que ha aumentado un 10% la captura de materia orgánica y la recuperación de envases baja en torno al 11%.

→ MANCOMUNIDAD DE MAIRAGA

En la Mancomunidad de Mairaga, han resultado vencedoras Barásoain y Tafalla, con una disminución de un 3,40% en la fracción resto, manteniendo niveles similares en captación de materia orgánica y con una reducción de un 12,5% en la captación de envases.

→ MANCOMUNIDAD DE MALERREKA

En la Mancomunidad de Malerreka se ha impuesto la localidad de Zubieta. Los resultados globales indican que la mancomunidad ha reducido un 2,70% la fracción resto, con una importante subida en la recuperación de materia orgánica (50%) y un 9% más de envases.

→ MANCOMUNIDAD DE MENDIALDEA

En la Mancomunidad de Mendialdea, Arano ha obtenido el menor índice de fracción resto por habitante, si bien la entidad en su conjunto experimenta un aumento en la recogida de los residuos resto. Sin embargo, mantiene el nivel de la captación de envases y logra elevar un 35% la recogida de materia orgánica.

→ MANCOMUNIDAD DE MONTEJURRA

En el ámbito de la Mancomunidad de Montejurra se ha medido la cantidad de impropios o material que no se deposita correctamente en los contenedores de materia orgánica.

En este caso, han participado varios barrios de Estella / Lizarra, así como las localidades de Ayegui y Villatuerta. Se ha impuesto el barrio de San Juan con una media de un 33% de impropios en sus contenedores.

A nivel global, Montejurra ha aumentado un 6 % la captación de envases, pero ha disminuido en proporción similar la captación de materia orgánica.

→ MANCOMUNIDAD DE RIBERA ALTA

En Mancomunidad de Ribera Alta, la competición se ha planteado mediante la variación del porcentaje de resto recogido en relación a las mismas semanas del año 2021. La localidad ganadora ha sido Azagra con un 5,28% menos de generación de fracción resto. A nivel de toda la mancomunidad, se ha alcanzado un descenso del 4,72%, unido a los aumentos del 1,2% en la recogida de envases y del 33% en la captación de materia orgánica, logrado en buena medida por la apertura total de los contenedores de esta última fracción.

→ MANCOMUNIDAD DE LA RIBERA

En la Mancomunidad de la Ribera, Fontellas, Murchante y Ribaforada han obtenido los mejores resultados. A nivel global, ha descendido la generación de fracción resto en un 5,14%. El dato más significativo ha sido el aumento de un 300% en la recogida de materia orgánica gracias a la extensión de dicha recogida a todas sus localidades, que se llevó a cabo el año pasado.

→ MANCOMUNIDAD DE VALDIZARBE

En la mancomunidad de Valdizarbe, Cirauqui / Zirauki ha resultado ganadora y ha obtenido además el segundo mejor resultado de toda Navarra, con una media de 27,04 kg / hab. Además, Mañeru y Larraga han obtenido resultados notables, logrando la quinta y séptima plaza respectivamente entre las localidades de toda la Comunidad que menos resto generan. Para obtener estos datos, la implicación de ayuntamientos y del centro escolar de Larraga ha resultado muy relevante.

A nivel global, la mancomunidad ha reducido cerca de un 5% la fracción resto, disminuyendo también la captación de orgánica y envases en un 10 % y un 1,3%.